
アンケート結果です。

回答数 228名



講義全体について

昨年度（右→）より、少し向上
したでしょうか。

おおむね御満足いただけたよ
うで幸いです。

昨年度

94

119

12
5

17

92

111

14 5
6

満足

まあ満足

やや不満

不満

無回答



内容は？

話の内容は、ほぼ伝わったもよう。

昨年度

12098

10

130

84

11

わかりやすかった

まあまあ

わかりにくかった



世界史パートと日本史パートのどちらが興味深かった？

昨年度

日本史好きが増えるといいな。
とくに江戸時代！

68

88

64

17

82

72

52

19

世界史

日本史

どちらもOK

どちらもNG



講義の分量は？

昨年度

36

196

3

これ以上増やす必要はなさそう、ですね。

34

189

2

多すぎ

ちょうどよい

少なすぎ



課題の難易度は？

昨年より苦戦のかたが増えてますが、
昨年より平均点は上がってます。

昨年度

6

180

51

3

149

73 もっと難しく

今のままでよい

もっと簡単に



富籤イベントは？

ＴＡさんの本屋めぐりの苦労、

評価していただけたようで。

昨年度

12893

16

139

77

8

楽しかった

あってもいい

つまらん



OCWは？

昨年度

25

11424

73

18

123
9

74

ほぼ毎週見た

ときどき見た

休んだ時だけ

一度も見てない



プチシネマの印象は？

昨年度

139
72

17 8

125
69

17
8

満足

まあ満足

やや不満

不満



シネマ人気投票結果

35

48

48

51

51

53

66

68

70

79

84

95

124
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のぼうの城

レ･ミゼラブル

英国王のスピーチ

宇宙人ポール

ALWAYS三丁目の夕日

風の谷のナウシカ

しあわせの隠れ場所

最強のふたり

キャプテン・フィリップス

パイレーツ・オブ・カリビアン

言の葉の庭

おおかみこどもの雨と雪

ベイマックス

アニメ強し！



おおかみこどもの３連覇をベイマックスが

阻みました。まあ、東工大ですからね。

世界の格差とソマリア海賊「キャプテンフィリップス」、

人種差別と「最強のふたり」、

国が戦うことの意味と「英国王のスピーチ」など

講義内容にリンクさせて

記憶にとどめていただけると幸いです。



・ポケモン ジラーチのやつ
・ポケモン（あえて）
・LEONという映画が大好きです。
・LEON 若いナタリー・ポートマンかわいい / コラテラ
ル・ダメージ / インセプション

・ハリー・ポッターシリーズ、とても面白いのでプチシネ
マに加えてくださると嬉しいです。
・ハリーポッター
・LIFE IS BEAUTIFUL
・「オーケストラ！」という映画。感動。
・Love Live！ the scool idol movie
・インターステラがめっちゃ面白い。オススメ。

・なお、映画にバイオハザードがおもしろいです。（でき
れば３からがおすすめです。）

みんなのおすすめシネマ いっぱいいただきました。
ありがとう。



・映画凄く面白かったです。「ブレイブ・ストーリー」とか、
面白いと思います。
・グランド・イリュージョンという映画はおもしろいです
・ターミナル プラダを着た悪魔
・Back to the future
・スクールオブロック
・ダークナイト見ましょうダークナイト!!!

・ハート・ロッカー パプリカ ウェイバック－脱出
6500km－ 映画がもっとみたかった
・Ted ハングオーバー
・ぼくのエリ 200歳の少女…ヴァンパイアの少女とアル
ビノの少年のラブストーリーです。
・ソーシャルネットワーク
・To Love ダークネス2nd

みんなのおすすめシネマ ２



・『シンドラーのリスト』ユダヤ人をかくまった実業家 泣け
ます / 『ホテル・ルワンダ』ルワンダ内戦、ルワンダのシ
ンドラーと言われたホテル支配人の話 / 『街の灯』チャ
プリンの無声映画
・ローマの休日、My Fair Lady、west side storyがオススメ
です。
・アバター ←帝国主義、資本主義批判あり / ジュラシッ
クパーク見たい。
・Mission Impossible
・「Step up」という映画です。表現や見せ方（演出）がお気
に入りです。
・マーガレット・サッチャー 鉄の女の涙

みんなのおすすめシネマ ３



・千と千尋の神隠し

・細田守監督作品で、「ぼくらのウォーゲーム！」という映
画がおすすめです。40分しかないです。
・細田守さんの作品はオススメです。
・けいおん まどまぎ THE idolm@ster ラブライブ
傷物語（未公開）
・呪怨
・寄生獣
・DEATH NOTE
・「時をかける少女」がおもしろいですよ！
・言の葉の庭 単推し

みんなのおすすめシネマ ４



・プチシネマがおもしろかった。フルでみたくなるものがいくつか

あった。

・見たことのある映画が多かったのでマイナー所にしてほしい。

・もっと映画みせてほしい

・映画最後までみたかった。

・もっと映画がみたかった。

・日本映画はショボい感が否めない。洋画か日本アニメがよ

かったです。

・半分以上見たことある映画でした。

・映画が最初は冒頭20分だったのに途中からとぎれとぎれに

なってしまったのが残念でした。

プチシネマについて



・どの映画も面白かったのですが、“言の葉の庭”や“おおかみ

こどもの雨の雪”とかそういった話が特に良かったです。

・映画見たくなりました！！！〔歴史に親しみやすいという人も

いるかもしれませんが、いまいち何がやりたいのかわかりませ

んでした。〕

・たくさんの映画をちょこちょこ区切ってみるのではなく、1つの

映画を４～５日などに分けて見たほうがいいと思います。楽し

かったです。ありがとうございました。

プチシネマについて ２

続きが気になるあの映画、あるいは他の作品。
西9-516号室でレンタル中。
試験が終わって余裕ができたらどうぞ。



・この講義は、ある程度の前提知識が必要だったので、正直ちょっと

課題は難しかったところもあった。あとは、ピックアップされていた解

答が、ぶっとんだアイデアなものやイラストのセンスなしには書けな

いようなものが多かったところに、少し評価に疑問を感じた。

・絵が上手いという観点のみで満点を与えるのはどうかと思った。

・成績開示はイニシャル程度で良いと思います…

評価について

よく誤解されるのですが、絵心はあくまでプラスアルファの要素と捉えて

います。しっかり理解のベースが無ければ点数は出してません。

絵は描かなくても､グラフやフローチャートなど文章以外で（←コラムと差

異化）表現するスキルは､どんな学問にとっても必要だと思うので、それ

を鍛える目的の課題設定をしました。あと、がんばったかたは、しっかり

フルネームで讃えたいな、というのが開示の意図です（←コラムと共通）

おへ
んじ



・もっと点数がほちい

・１回もクジ当たらず。

・本の当選者を指名で選ぶにもかかわらず、1度本を貰った人がま

た当選してしまった。（いそぶちんのことです）

・fuck

・〔おっぱい〕 ←おっきく書いて消してある。TAさん、苦笑してまし

た。

富籤など
じゃあ、いそぶちんさん
と仲良くして幸運を分け
てもらってくださいな。



・講義なのに楽しくて驚きました。歴史を違った視点から見て、知る

ことができたのがとても面白かったです。

・一学期間ありがとうございました。

・いつも楽しい講義ありがとうございました～?

・勉強になりました。

・全体的にどの講義も興味深い内容で面白かったです。今回が最

後になってしまいましたが参加できてよかったです。ありがとうござ

いました！

・歴史学お疲れ様でした！

・とても楽しかったです。

感想あれこれ



・おもしろかったです。ありがとうございました。最初の経済の話、

世界の格差の話が印象的だったです。

・戦国時代の話面白かった。

・楽しかったです

・90分の間、とても充実した時間を過ごせると思いました。とても面

白い（刺激的な）授業でした！！

・コラムよりたのしかったです（笑）

・毎日計算計算で頭が痛くなりそうな中、週に一回映画を見せてく

れるこの授業はオアシスでした。

・全然歴史興味なかったのにこんなに楽しめて！！ ありがとうご

ざいました！！！

感想あれこれ２



・内容もおまけも楽しかった。毎学期受けたい程。授業えらんでよ

かった。

・世界史パートが抽象的で難しかったです。クオーターでも全学科

目が存続できたら良いのですが…。

・恋ヶ崎桃の知名度が低かった。城ヶ崎美嘉にするべきだった。毎

回テーマが変わって面白かったです！

・毎回スライドがたくさんあっておもしろかったです。山室先生には

とてもお世話になりましたありがとうございました。

感想あれこれ３



ついに終わってしまった――

この大学に着任して以来、20年以上担当してきた「歴史学」が、今年でおし

まいになります。最初の頃は板書、途中でOHP、そしてプロジェクタと使う

ツールは変わっても、歴史のスリリングなおもしろさを受講生のみなさんと分

かち合いたいと、いろんなコンテンツを磨いてきました。

毎週混んでて席確保も大変だったと思うけど、熱心に参加しているかたが

たの、論点を整理して可視化するスキルがみるみる上達してゆくのが、採点

していて、ひしひしと実感できました。歴史への興味とともに、実力もしっかり

付いたはずです。自信持って専門の研究に立ち向かってください。

来年度からは、経営工学系の専門科目のなかで、歴史関係の話を披露す

る予定です。御縁があれば、またぜひ。

ありがとうございました！ ＴＡの中元さんと永谷さんにも感謝を。

7月22日 山室 恭子

ごあいさつ


